

# LA ALIANZA OBRERA

## SEMENARIO POPULAR

Defensor de los intereses morales, económicos y sociales de la clase trabajadora

Trabajo y capital deben vivir en completa armonía: si unidos florecen reñidos decrecen.  
El trabajo es la ley del mundo, de la vida, de la moral, de la higiene y del amor.

<p><b>Precios de suscripción.</b> En Alcoy, tres meses . . . . . 0,75 ptas. En toda España, id. . . . . 1,00 " " " " Paquete de 20 ejemplares. . . . . 1,00 " " Número atrasado . . . . . 0,15 " " Pago anticipado.</p>	<p>Saldrá todos los viernes</p>	<p>NO SÓLO DE PAN VIVE EL HOMBRE, SINO DE TODA PALABRA QUE SALE DE LA BOCA DE DIOS. (San Mateo, c. IV, v. 4.)</p>	<p>Número suelto 5 céntimos.</p>	<p><b>Puntos de suscripción.</b> En la Redacción y Administración, San José, 39, en la imprenta del Semanario, plaza San Agustín 4, y en casa de nuestros Corresponsales. Pago anticipado.</p>
---	---------------------------------	---	----------------------------------	--

LA ALIANZA OBRERA  
10 Marzo de 1893

CARTA PASTORAL  
DEL

EXCMO. É ILMO. SR. ARZOBISPO  
de Valencia  
sobre la necesidad de poner  
la Religión por base fundamental  
DE LA  
ENSEÑANZA

(Continuación)

Siendo tan importante el conocimiento de esas verdades reveladas para el porvenir del hombre y para su elevación en el orden moral, no cabe dudar que es un error lamentable el considerar su enseñanza como accesoria y secundaria en los centros de educación, en vez de darle la preferencia y el lugar que merece la primera y la más necesaria de todas las ciencias.

Y todavía es más contrario á la razón y al buen sentido, y de consecuencias más funestas, así al individuo como á la familia y á la sociedad, el suprimir completamente la enseñanza de la religión, como desgraciadamente se verifica en las escuelas que se llaman neutras, por más que en la realidad no lo son, porque el mero hecho de prescindir de Dios y de no contar para nada con Él, ni con el orden sobrenatural, ni con la divina revelación, constituye de suyo un desprecio y grave ofensa del mismo Dios y un ataque manifiesto á todo lo que en su infinita misericordia se dignó ordenar y estatuir para bien de la humanidad.

Cometen, por tanto, un pecado gravísimo y se hacen responsables delante del eterno tribunal de justicia, no sólo los que abren y sostienen dichas escuelas, sino también los padres y jefes de familia que envían sus hijos ó domésticos á ellas.

Sabido es que de la educación de la juventud depende el porvenir triste ó lisonjero y la decadencia ó prosperidad de la sociedad, y no menos cierto es que el orden, las costumbres, la observancia de los preceptos de justicia, el res-

peto á la autoridad y la firmeza y estabilidad de las instituciones sociales están basados en la moral, cuyos principios y reglas de conducta no se conciben sin dogmas y sin religión.

Ese conjunto de conocimientos religiosos no se adquiere con sólo saber leer y escribir, ni con la mayor ó menor instrucción en las ciencias profanas y artes liberales, cuya circunferencia y propios horizontes, por vastos que sean, no trascienden más allá del orden natural, y por consiguiente, el educar la juventud é ilustrarla en solas las verdades de ese orden, dejándola en absoluta ignorancia respecto de su último fin, de la Providencia, del naufragio original, de la redención, de los incomparables beneficios de la misma, de la institución del sacerdocio para aplicarlos á la santificación de las almas y de los demás deberes que surgen para la conciencia de las augustas enseñanzas de la religión, equivale á formar una juventud ingobernable y á introducir en las futuras generaciones un elemento perturbador, sin freno para dominar pasiones borrascosas, sin normas seguras para la vida, sin esfuerzos de valor para el heroísmo, sin nobles estímulos para la virtud, y en una palabra, sin sentimientos de sumisión y obediencia á principio alguno de autoridad, porque del olvido y desconocimiento de un Ser Supremo, soberano, legislador y fuente de todos los poderes y legítimas jerarquías que existen sobre la tierra y de la insubordinación contra sus divinos preceptos, se sigue también lógicamente la rebeldía contra todo lo que lleve su representación, así en la familia como en la sociedad.

No puede, por tanto, esperarse docilidad y obediencia para con los padres y los poderes públicos, de parte de los hijos y ciudadanos que antes no conocen, ni temen, ni aman, ni obedecen á Dios.

En una sociedad compuesta de semejantes elementos y educada en esos ideales paganos, no queda otro principio gubernamental que la fuerza, pues como decía el célebre fundador de una gran república, *el pueblo que no cree en Dios, no puede ser gobernado más que á*

*cañonazos.* Mas la eficacia de ese medio, aparte de lo que tiene de irracional y cruel, no siempre da favorables resultados. En vista del aumento de criminalidad que se notaba en Francia, decía en Junio del año último uno de los jefes más distinguidos de la escuela librepensadora de aquel país:

“Estoy lejos de discutir la eficacia de las penas; pero estoy convencido que una sociedad que cuenta solamente con ellas para restablecer la moralidad y el orden, es una sociedad perdida. Es necesario para ese fin contar con la fe religiosa, con la educación, con la familia, con la influencia de las costumbres y con la restauración de la autoridad paterna. Se dice que la sociedad peca por la indulgencia de los jueces; pero esa indulgencia procede de la misma causa de donde provienen los crímenes, que es la flojedad del sentimiento del deber, la pérdida de la creencia en Dios y la sustitución del escepticismo y del indiferentismo á la fe ardiente de otros tiempos. Esas son las causas que arman el brazo de los asesinos y desarmen el de la justicia. Yo prefiero la educación del hombre á tener que castigarle; el remordimiento me da más seguridad que el verdugo, y para curar la humanidad no hay que darle una guillotina, sino una conciencia.”

Por lo que toca á nuestro país, resulta todavía otro daño grave de descartar la religión de los programas de enseñanza. En España, á pesar de la propaganda anticatólica, todos los españoles, con raras excepciones reciben el Sacramento del Bautismo y nacen de padres cristianos; crecen y viven durante su juventud rodeados de una atmósfera embalsamada de los suavísimos aromas de la fe; oyen los ecos de la plegaria religiosa que salen diariamente de los labios de sus madres y reciben también en su infancia lecciones de Catecismo, haciendo asimismo, en tiempo conveniente, su primera comunión. Mas llegados ya á la edad adulta, al salir del hogar doméstico para seguir la carrera ó profesión á que se sienten inclinados, se encuentran

en un inmenso campo de dudas y negaciones, y como no están preparados para la lucha intelectual en que se combaten los dogmas sagrados, se impugnan los principios fundamentales del orden social, se proclama la razón individual como fuente de todo derecho y se niega la existencia de Dios y del orden sobrenatural, les sucede que, cual plantas arrancadas por la tempestad del suelo en donde sólo tenían someras raíces, se ven obligados á ceder y abandonar, al choque del primer sofisma y de la objeción más vulgar, las nociones de religión ligeras, incompletas y poco firmes que habían aprendido en la escuela y no confirmaron después con estudios más sólidos y extensos. En su derrota y naufragio celebran los partidarios del error, no sólo la adquisición de un nuevo prosélito para sus ideales, sino también un triunfo sobre la verdad revelada y un descrédito contra el catolicismo, reputando éste como sistema doctrinal, propio de almas imbéciles y supersticiosas, é imponente para convencer inteligencias ilustradas y para ponerse á la altura de los progresos científicos de nuestros días.

¿Cuántos y cuán sensibles son los naufragios que sufren muchos hijos de la Iglesia por falta de instrucción religiosa! No quisieron apreciar la importancia y santidad de las verdades reveladas, y merecieron ser privados de su esplendorosa luz, cuyo mérito y poderoso auxilio sólo percibieron después de haberse quedado ciegos, agitados por angustiosas dudas y atormentados por los remordimientos de su conciencia. La fe, así para el hombre como para la sociedad, es un elemento esencial más necesario que la industria y las artes. Viene á ser para la vida del alma lo que ésta para la vida del cuerpo, lo que el aire para los pulmones y lo que el sol para la naturaleza. Por eso en días de luto y de desgracias para su país, un presidente de la república francesa decía: “Si tuviera en mis manos el beneficio de la fe, le derramaría sobre mi patria. Por mi parte aprecio cien veces más una nación creyente que una nación incrédula, porque la

„primera se halla más inspirada „si se trata de obras de inteligencia, y es más heroica tratándose „de defender su grandeza.” (1)

Trabajemos, por tanto, amados hermanos é hijos nuestros, para que ni se aminore ni sufra detrimento entre nosotros el rico tesoro de fe que hemos heredado de nuestros padres, y fué en todos tiempos el apoyo más firme y permanente de nuestras glorias nacionales y de todas nuestras instituciones. Y puesto que los enemigos de nuestra religión, que á la vez lo son de nuestra prosperidad y grandeza, se afanan por debilitar y extinguir nuestras creencias por medio de la enseñanza sin Dios, esforcémonos por poner á Dios como piedra angular y fundamental de todos los establecimientos docentes.

A este fin encaminaremos Nos toda nuestra solicitud y todos nuestros desvelos, continuando de ese modo el celo altamente laudable de los esclarecidos preladados que Nos han precedido en el cargo pastoral de esta archidiócesis, y especialmente del muy docto é ilustrado Purpurado que por sus grandes condiciones, por su notoria elocuencia y por sus vastos conocimientos, así literarios como científicos, ocupa hoy para bien de la Iglesia española la silla primada de Toledo. En medio del desaliento que sentimos por causa de nuestra propia deficiencia para cumplir los graves deberes de nuestro ministerio, consuélanos sobremanera la fundada esperanza de poder contar con el auxilio y eficaz cooperación de nuestro Cabildo catedral, que, según el noble lenguaje de los Concilios, es el *Senado del Prelado*. Notorias son sus virtudes, su prudencia, su ilustración y la incansable solicitud de que está animado para llevar á cabo cuantas obras sean necesarias (2) para promover la gloria de Dios y la salvación de las almas. A él acudiremos pidiéndole su consejo y las luces de su experiencia y de su saber, no sólo para el mayor acierto en la administración y gobierno de nuestra archidiócesis, sino también para la instrucción y formación de los jóvenes que siguen la carrera eclesiástica y son la esperanza del santuario.

(Se concluirá).

## La manía liberal

Muchos años hace que el espíritu de hostilidad sistemática contra la Iglesia, apareció con caracteres alarmantes en el horizonte de la liberal política, más ó menos *progresistera*.

Primero la persiguió Godoy, decretando la incautación de toda la riqueza que poseía la Iglesia, destinada al fin de dar á Dios sobre los altares un culto digno de su infinita grandeza y majestad, y el oro y la plata labrada que encontró la comisión, es decir, los vasos sagrados y otras alhajas fueron

(1) Mr. Thiers, citado por Kettinger. Apología del Cristianismo, lib. I, pág. 3.

(2) Vas... utile Domino, ad omne opus bonum paratum. Tim. II, 21.

*retiradas gubernamentalmente* en favor del Estado, para remediar sus necesidades, que pudo aliviar por otros mil medios y no con las propiedades del Templo de Dios, cual hizo en siglos remotos el soberbio é impío Anticco.

Después se calculó por progresistas y moderados, hoy estos últimos fracción conservadora y fusionistas los primeros, la desamortización ó latrocinio, que diría el Sr. Menéndez Pelayo, de los cuantiosos bienes eclesiásticos que nada producían en beneficio del Estado por estar en *manos muertas*, y para aumentar la felicidad de la nación, era conveniente venderlos, logrando, pues son los liberales muy amigos de hacer favores, también por este medio descargar á la Iglesia, de cuidados y pleitos, obligándose los gobiernos al sostenimiento del culto y clero en la forma previamente pactada con la Silla Apostólica.

La venta de dichos bienes, legítimamente y en paz adquiridos y siempre respetados, dió una buena suma de millones de reales, llevando las dotaciones eclesiásticas el nombre exclusivo y lógico de *indemnización*, con que los gobiernos subsanaban los perjuicios inherentes á tan sacrilego despojo, desfigurando para que la severidad de la historia se muestre benigna, hecho tan injusto como escandaloso, por ser contra todo derecho, con el liberal apodo de *desamortización*. La ambición liberal que jamás dirá ¡basta!, se propuso, con *aquello*, sacar del sepulcro, con su diabólico poder, al *cadáver* de unos bienes que harían la dicha de España, llenándola de nueva vida, de esplendor y de progreso.

Cantos fueron éstos de sirena que hicieron, ¿por qué no decirlo? las delicias del Edén de algunos *prohombres* que aumentaron sus caudales, por un guiño adquirido, como es de todos sabido. Tal fué el bello traspasso de los bienes de *manos muertas* á *manos vivas*, que diría el inolvidable Selgas.

En efecto; la riqueza española ha aumentado, para algunos, señores míos; la vida es más alegre, díganlo los teatros y sobre todos los banquetes, pues al paso que vamos, hasta para darnos los buenos días, tendremos que hacerlo mediante una comida, ya sea en Fornos ó en cualquier establecimiento *ad hoc* ó no, pues para los liberales el caso es tragar, llenar bien el estómago y á este fin son todos los sitios buenos y no malos todos los días, incluso los de la semana de los grandes misterios ó mayor en el lenguaje de la Iglesia.

Pero yo pregunto: Si el propósito de los gobiernos fué, al vender los bienes de la Iglesia, llenar de vida y de progreso á España, ¿qué desacierto llevaba en sí esta arrebatada medida, que en vez de vida, vemos muerte; en lugar de desahogo social, se levantan los pueblos cubiertos de harapos y la miseria eunde pavorosamente, hasta el punto de sentirse por todas partes el pauperismo? ¿Qué ha pasado con tantos millones, producto de aquella... *venta*?

Más todavía. Si aquellas promesas, si aquel Concordato con la Santa Sede, revistió tan ruidosa solemnidad, al comprometerse los gobiernos al sostenimiento de las obligaciones eclesiásticas, consignándose en justa proporción la correspondiente dotación, por un estudio previo y por lo mismo seguro en su aplicación, ¿cómo sucede lo contrario?

¿Lo contrario? ¡Sí; y veámoslo!

Al advenimiento al trono Alfonso XII, venía la Iglesia horriblemente abandonada y sufriendo unos cuantos años, pues que se veía privada del cobro de sus dotaciones, porque ¡oh libertad liberal! el clero, procediendo cual debía y cual procedían los demás ciudadanos, no quiso jurar una constitución atea, enemiga del dogma. ¿Qué razón fué esta para dejar morir de hambre al clero y en la mayor pobreza á Dios? ¿No se decantaba libertad y cada cual era quien para pensar libremente? ¿Por qué, pues, castigar al clero por hacer uso de los derechos que *la ley* concedía á todo ciudadano.

Era obligación sagrada satisfacer sus créditos, que no militaban entonces, ni hoy ni nunca en la categoría ó clasificación de sueldos, porque el clero no ha de confundirse en manera alguna con los empleados del Estado que trabajan á sueldo, el clero desempeña un ministerio, no un empleo, y como era lo que decíamos al comenzar este párrafo, á pesar de los pesares, es verdad que se pagaron *sus* debitos, pero ¿cómo? En papel, con enorme pérdida, no obstante lo solemnemente convenido. ¡Al 27 por 100 se vendieron muchas láminas!

Llegó el anti-Alcolea en los campos de Sagunto, y el entonces Príncipe de Asturias ciñó su frente con la corona de España, y se normalizaron las obligaciones del clero; pero ¿en qué forma? En la más desigual, injusta y contra derecho que hemos visto. Se le sometió á un descuento descomunado. ¡Al 25 por 100! Las demás clases, mejor dotadas siempre, pagaban el 10. ¡Indigna recordarlo!

Hubo sus oportunas reclamaciones por parte de los Prelados y Cabildos Catedrales, que no fueron desatendidas, bajando al 15 y al 10 sucesivamente, igualando así el Gobierno á los partícipes del presupuesto.

Estos descuentos se hacían, y aún se hacen después de 18 años, recurriendo el Gobierno á la generosidad jamás desmentida del clero español en circunstancias apremiantes. Así se repite cada año en Julio, por circular del Sr. Ministro de Gracia y Justicia, con promesas de que el Tesoro público va adquiriendo *desahogo*, lo que hace creer que en *breve plazo* quedará la iglesia libre de este pasado gravamen, que habrá rendido ¿cuántos millones?...

Han trascurrido 18 años, como han pasado 40 desde la exclaustración, y... ¿y qué?

Que ni el arca de fondos se llena, ni la deuda se quita, ni desaparecen las numerosas clases pasivas; antes bien la deuda sube, aumentan las cesantías, la tributación se agrava en general, los males siguen, si

bien tomando mayores proporciones.

Precisan economías, y no se suprimen ministerios, ni se da una plumada á esos bonitos cuartos que se llevan los que tuvieron la dicha de ser ministros ó altos empleados, ni se suprimen muchas cosas que debieran suprimirse si no fueran precisas para la liberal vida. Pero en cambio, con *aquel* liberalismo se dirige la vista al clero, y hacia él encamina sus tiros la fiera liberal, si bien cubriéndose con palabras un tanto *marrucheras* y entonando cantos al desprendimiento del clero. Díganlo las palabras de *El Imparcial* y de *El Globo* y de otros colegas *de determinadas ideas*, que diría un periódico que á lo visto, y á pesar de sus formas no pertenece á esas *determinadas ideas*, que en el caso presente son las católicas.

Vengan persecuciones al clero, disminúyase esa insignificante *indemnización* que se da al clero y que para *El Globo* es «importante suma» y los pobres no encontrarán en él amparo y consuelo, la miseria será aún más general y nos ahogará cual angustiosa inundación, y crecerá el descontento, y mañana, mucho más que hoy, y hoy ya lo lamentamos bastante, lamentaremos nuestra situación semejante á aquella época insostenible que leemos en la Historia Sagrada y que recordamos con las plagas de Egipto.

Por eso decimos y sostenemos que no vemos resultados satisfactorios en esa *manía liberal* de exprimir cuanto quiere á la Iglesia, lo mismo antes tan rica, que hoy tan pobre.

¡Gracias al liberalismo que así la deja morir!

¡Y hay quien apoye y defienda una política tan cara como desconcertada!

I. J. P.

## Á UN LIBREPENSADOR

Escribiendo, por arriba  
Y hablando, por abajo,  
Y todo el mundo ya sabe  
A dónde va ese trabajo.

Dicen algunos *simpletes*  
que tú sabes bien *parlar*,  
Y después lo que resulta  
Es que sabes desbarrar.

Por lo que tú te sulfures  
No pasaremos cuidado,  
Así, puedes sulfurarte,  
Tú, de *sabio*.... *acreditado*.

De *escucharte* estamos hartos  
Que tú eres bastante listo;  
Y trabajas sin parar  
Para darte mucho pisto.

Y para eso tus afanes  
De aparecer ilustrado  
Y de ocultar las *palizas*  
Que por tu culpa has llevado.

Pero eres incorregible  
Y por nada de este mundo,  
A pesar de los pesares  
Dejarás de ser.... *fecundo*.

*Fecundo* en desatinar  
Cuando hablas de religión;  
¡Y te tienes por maestro  
Mereciendo un cabezón!

La *fecundia* es elemento  
Del que desea comer,  
Y por lo mismo vosotros  
Tenéis ese proceder....

Un buen liberal estómago,  
Como se dice muy bien,  
Nunca estará satisfecho  
Aunque coma más que cien.

Sigue, pues, librepensando....  
Y esperando ser poder;  
Pero ata bien tus zapatos  
Por si tocan á correr.

Porque es tan malo el mundo  
Pues más tarde ó más temprano  
Se cansará de vosotros  
Y os sentará bien la mano.

Por cierto la tiene buena  
Para sentar las costuras,  
Y con aquél y con gracia  
Él barrerá las basuras.

Dispensa, querido amigo,  
El que te sea tan franco,  
Y por lo que ocurrir pueda  
Mis puertas bien las atranco.

Las precauciones son buenas,  
Aunque tal no crean otros,  
Pues qué gnos van á gustar  
Las chancitas de los.... potros?

¡Adiós, sugeto del caso!  
Yo quién eres no diré,  
Mas no faltará quien sepa  
Lo mismito que yo sé.

SEVERO ZURRIAGO.

## VARIEDADES

### EL CAPUCHINO

#### EPISODIO

A poco le enviaron los Superiores á dar una misión en la cárcel de X.... No quedaba entonces en España otra memoria de los frailes que las chanzonetas impías y las groseras calumnias, inventadas por sus detractores en los pasados tiempos. Así fué que pasado el primer movimiento de extrañeza que en aquel auditorio de ladrones y asesinos causó la nueva figura del fraile, austera y seca como la de un cartujo de Zurbarán, las burlas, las obscenidades y hasta las blasfemias, comenzaron á brotar de aquellas bocas soeces, interrumpiendo el sermón del misionero, que prometía á aquellos seres abyectos, en cambio, de una lágrima el reino de Cristo.

El Capuchino no se dió por vencido, y por tres días siguió predicando; mas la tempestad arreciaba, dirigida por un presidiario reincidente llamado Tanga. Al segundo día un troncho de col vino á dar en la cabeza del misionero, y aquella misma tarde un envoltorio arrojado por mano de un niño, cubrió aquel santo hábito de asquerosas inmundicias. Indignado el Alcaide mandó suspender la misión y castigar á los culpables; pero el Capuchino intercedió por ellos, y no quiso abandonar la cárcel sin despedirse antes de aquella canalla. Presentóse solo en el patio en que hasta entonces había predicado, y se puso de rodillas en mitad del semicírculo que formaban los presos: pidióles perdón por haberles molestado, y comenzó luego á besarles los pies uno á uno.... Los presos se miraban atónitos, y los insultos y las burlas retrocedían en sus labios, como retrocede un reptil venenoso hacia el fondo de su cueva. Sólo Tanga miraba al misionero con torvos ojos, y cuando aquella venerable cabeza se inclinó sobre sus pies cargados de grillos, levantó rápidamente el derecho, y descargó una tremenda patada en el rostro del Capuchino. El dolor enmudeció á éste por un segundo; repúsose, sin embargo, al punto y sostuvo aquel pie infame que acababa de herirle, diciendo suavemente:

—Espera, hombre.... No te he besado el izquierdo.

El Capuchino volvió mesuradamente á la mitad del patio, con el rostro cubierto de sangre que caía á lo largo de su blanca barba; dió la bendición á los presos con el Crucifijo que traía al cuello, y añadió que un solo sentimiento llevaba al marcharse: el de no haber conquistado entre ellos un alma, un alma sola para Cristo....

Una voz bronca gritó entonces:

—¡Aquí tiene V. una.... Pae Cura.... si es que los perros la tienen!....

Y un asesino, un foragido salió del círculo de los presos, agitando sus cadenas, se arrojó de rodillas en medio del patio, y se dejó caer después cuan largo era, dándose puñetazos en el pecho y en la cabeza, llorando á bramidos como llorarían si llorasen los tigres en el desierto.

El Capuchino le recibió en sus brazos, y quedó la victoria por Cristo; porque la misión continuó entre lágrimas, y todos los presos, excepto Tanga, se confesaron con el misionero.

A los tres días hallándose Tanga en los lugares inmundos, una pared ruinosa se derrumbó sobre él, dejándole muerto en el acto. (1)

LUIS COLOMA, S. J.

### MULEY ORDÚN

#### CUENTO ÁRABE

Era califa de Damasco el benigno Solimán Hamet, encanto y delicias de su pueblo, y cuando murió el Hach Jerif, bajá de Esmirna, quiso el piadoso monarca elegirle sucesor.

Solimán el benigno mandó edictos á Esmirna, diciendo á los habitantes de la ciudad que lo escogiesen ellos entre los varones de los dominios del califa.

Los buenos esmirneses pusieron los ojos en un noble honrado, sabio y piadoso, y se determinaron á elegirle. Pero había en la ciudad un bando de gente mala, que violaba las leyes y oprimía á los pobres, y éstos no querían al sabio y piadoso. Acordáronse de Muley Ordún el famoso holgazán que pasaba los días acostado bajo las higueras de una huerta de Damasco, y trataron de honrarle con el bajalato de Esmirna. "Así—pensaban—haremos lo que nos convenga, oprimiremos al pueblo y nos enriqueceremos á su costa."

Llegó la noticia á los oídos de algunos cortesanos que habían subido al palacio de Solimán vejando á los pueblos y empobreciendo las mezquitas, y éstos se pusieron de parte de Muley Ordún.

Vino el día de elegir bajá. Los esmirneses que amaban al varón sabio eran treinta veces más que los amigos de Muley: los partidarios del holgazán treinta veces menos que los del sabio. Un esmirnés piadoso recogía en una bolsa las bolas de los buenos, que eran blancas: un esmirnés de mala fama recogía en otra bolsa las de los amigos de Muley Ordún, que eran negras. Toda Esmirna sabía que las blancas eran treinta veces más que las negras.

Ante un consejo de bajaes de tres colas, reunido en Damasco se presentaron las dos bolsas; pero aquellos no eran amigos de Alah ni del Profeta, habían sido holgazanes en la juventud y deseaban que venciese el holgazán. Un jovencito que menospreciaba las suras del libro santo, dirigía á su voluntad á algunos de los bajaes.

Fué él quien abrió la bolsa de Muley Ordún y la presentó al más anciano.

—Anciano, contad las bolas negras—dijo.

—Son pocas: veinticinco sólo—exclamó el anciano en voz alta que oyeron los esmirneses buenos, reunidos en aquel lugar.

Entonces se adelantó el amigo del sabio y entregó su bolsa al joven: éste la presentó al bajá diciendo:

—Anciano, contad las bolas blancas.

—Son muchas: treinta veces veinticinco—dijo el anciano en voz alta, que oyeron también los esmirneses buenos.

Un correo, montado en un caballo tan ligero como el Borac del Profeta, fué corriendo á Esmirna, y pregonó por las calles la buena nueva. ¡Qué alegría la de los buenos esmirneses! ¡Qué tristeza la de los amigos de Muley!

La oración de la tarde fué aquel día más fervorosa que nunca; los fieles, de pechos por el suelo, dentro de todas las mezquitas, daban gracias á Alah; los almuédanos cantaron la dicha de Esmirna en lo alto de los minaretes.

Pero volvió á reunirse el consejo de los bajaes de tres colas, y Muley Ordún habló delante de ellos: habló con miedo, pero algunos bajaes le aplaudieron. Los bajaes le querían como á hermano.

Un partidario del holgazán habló al joven ignorante de las suras, diciendo:

—Dame un escrito y pon en él todo el

(1) Histórico.

número de bolas negras, el número de las bolas de Muley.

El joven, sonriendo con malicia, contestó: —¡Si! Ya sabes tú que esas bolas han florecido y dado fruto en las manos de los bajaes: cada bola negra ha producido ochenta y nueve. Las bolas negras son noventa veces veinticinco.

De Esmirna habían ido veinticinco solas; todas las dos mil doscientas veinticinco que aparecieron de más habrían sido echadas en la bolsa de Muley por Muley mismo, por el joven y por el esmirnés de mala fama.

¡Pobre Esmirna! El holgazán de la huerta de Damasco fué bajá de la ciudad por obra de los malos.

## NOTICIAS

### Peregrinación á Roma

Ha celebrado su primera reunión en el palacio episcopal la Junta central de los Congresos católicos, presidida por el excelentísimo Sr. Arzobispo-Obispo de Madrid-Alcalá, y en ella se acordó llevar á efecto una solemne peregrinación á Roma, como muestra de adhesión á Su Santidad el Papa León XIII.

En las próximas reuniones se decidirá la época y los medios de que se ha de valer la Junta para procurar contribuir al alivio de las cargas á que debe atender el Dinero de San Pedro, á fin de que la limosna de España sea lo más cuantiosa posible.

También se proyecta llevar á feliz término otra peregrinación, la cual se compondrá de obreros de los diferentes Círculos de España.

### ¡Adelante!

En Zaragoza se ha celebrado un *meeting* anarquista, lo cual no tiene nada de particular, porque este linaje de reuniones se celebran con gran frecuencia de algún tiempo á esta parte. Pero si lo tiene que en ese *meeting* un orador haya recomendado á la juventud que vaya al servicio militar para que cuando los jefes ordenen hacer fuego sobre sus hermanos, nacionales ó extranjeros, vuelvan las armas contra aquéllos, y se rebelen.

Excusado es decir que el delegado de la autoridad que asistió al acto oyó todo esto sin conmoverse, y que la reunión, á que asistió bastante público, se disolvió muy satisfecha del cuidado con que las autoridades procuran el exacto cumplimiento de la ley.

Todas estas predicaciones darán, y no tardando, los perniciosos frutos que son consiguientes.

### Una buena obra

La Asociación de padres de familia para persecución de la inmoralidad, ha iniciado una brillante campaña en cumplimiento de los cristianos y moralizadores fines de su instituto.

Denunció primero á la Judic y á su compañía por las inmorales representaciones que se permitían dar en el teatro de la Princesa, y consiguió que la desvergonzada cantante abandonase el campo y marchase á París por no verse envuelta en los peligros de un proceso.

Persiguió y persigue la venta y propaganda de la literatura y dibujos pornográficos, poniendo coto á este grave escándalo. Últimamente ha denunciado á los detenidos hace pocas noches en el Liceo Rius con motivo de los vergonzosos bailes de máscaras que allí han tenido lugar.

El juez que ha intervenido en este asunto, convertido en adalid de la inmoralidad, ha dejado impune el delito denunciado, y para mayor vergüenza ha condenado á la benemérita Asociación. Esta ha apelado al Tribunal superior, y es de esperar se la haga justicia.

### Monsieur Jacinto

Atención que el caso no es para menos. El gran cabrerizo parisién, Mr. Loyson ha recibido su merecido, y luego dicen que Dios no castiga sin palo.

El nuevo Giordano Bruno tenía su aprisco, porque actuaba de pastor no sabemos de qué rebaño, en la calle de Azzas de París.

Sobre la puerta de esta capilla se lee hoy lo siguiente:

"Gran local para alquilar."

Así son todas las cosas de los enemigos de la Iglesia.

El insigne Bossuet, en su inmortal obra "Historia de las variaciones del Protestantismo," probó con evidencia, que las variaciones del protestantismo son pruebas contundentes de su falsedad.

El ex carmelita abandona á Europa en compañía no de su costilla, sino de su hueso, la Miss americana (otra seña Pepa) y se dirigirá á la joven América, donde cree encontrar un entusiasta recibimiento preparado por su "mística," dulcinea que le ha precedido al país de los Dollars y de las "excéntricas exhibiciones."

Traslado al hijo expúreo de Benisa.

### Las Hermanas de la Caridad y los hospitales

El abate Farmier prosigue sin descanso su campaña en favor de la vuelta de las Hermanas de la Caridad á los hospitales.

Hace poco dió con tal objeto una conferencia en París, á la que asistieron más de 4.000 personas, entre las cuales sólo cinco votaron en contra de la proposición del conferenciante, y en pro todo el resto de los espectadores.

La proposición cuenta ya en París con 430.000 firmas.

## LOCALES

Así como teníamos anunciado, tuvo lugar la solemnidad en la iglesia y convento del Santo Sepulcro, el lunes 6 de los corrientes, en el acto de profesión religiosa de la hermana de nuestros respetables amigos los Sres. Hijos de Juan Soler.

El templo ostentaba vistosas colgaduras y una gran iluminación durante el acto, que principió á las nueve de la mañana terminando á las doce de la misma.

La capilla de la música Primitiva, estuvo á grande altura en la interpretación de la misa de Gounod que fué encargada para que se cantase en dicho acto por primera vez. El Rvdo. P. Fray Pacífico, nuestro distinguido orador y paisano, tuvo á su cargo el sermón, exponiendo de una manera clara y terminante la utilidad que reportan para los fines espirituales y temporales, las instituciones monásticas.

Fué el celebrante nuestro apreciable amigo el Pbro. D. Miguel Vilaplana, Vicario de dicha iglesia, acompañado de los coadjutores D. Camilo Terol y D. Eugenio Farches; llevando las capas honoríficas el Dr. D. Vicente Mira, Cura Arcipreste de Santa Maria y el Dr. D. Tomás Aracil, Pbro.

Terminada la misa y oficios de rúbrica se entonó un solemne *Te Deum* de Eslava en acción de gracias al Todopoderoso. Que el Señor le conceda á la nueva religiosa gracias abundantes que redunden en su mayor gloria y para bien de la humanidad. Enviamos mil parabienes á la Rvda. Comunidad en la que forma parte la nueva religiosa y también á su familia y especialmente á los padrinos nuestro amigo D. Francisco Soler y su esposa D.<sup>a</sup> Consuelo Moya que con tanta esplendidez han sabido dar testimonio de su acendrado amor á la nueva religiosa.

Con gran sentimiento hemos recibido la noticia del fallecimiento de la madre de nuestro estimado amigo y suscriptor á nuestro

semanario D. Salvador Estrugo, Pbro.

Rogamos á nuestros abonados y lectores la tengan presente en sus oraciones y al mismo tiempo enviamos al Sr. Estrugo y á su familia, un sentido pésame.

El martes por la noche á las seis y cuarto, dieron principio las conferencias en la parroquia de Santa María, sólo para caballeros, en la forma que expresamos á continuación.

A la hora indicada, se reza una parte del santo Rosario, á continuación explicación doctrinal en dialecto valenciano por el Dr. don Carlos Ferri, celoso entusiasta por la propagación de los círculos de obreros; concluido este ejercicio canto de niños, *Oh María*; siguiendo después el Rvdo. P. Antonio Vicent, de la Compañía de Jesús, autor de la obra titulada "Socialismo y Anarquismo", propagador incansable de los círculos y patronatos de obreros, de los cuales lleva muchas fundaciones en la archidiócesis valentina; finalizando con el canto de misión *Perdón, oh Dios mío!*

Con todo corazón rogamos al Señor que corone los desvelos de estos sabios y celosos propagandistas, viendo establecido en nuestra amada ciudad un Círculo Católico modelo de todos los de España, redundando á la mayor gloria de Dios.

Los individuos de las comparsas de *Cordón* y de *Asturianos* celebrarán el próximo domingo, á las siete de la mañana, una misa de comunión en la iglesia de San Jorge, con el fin de cumplir con el precepto pascual, habiendo obtenido la debida autorización de los Rvdos. Curas de ambas parroquias. En la misma misa podrán recibir la Sagrada Eucaristía y cumplir con dicho precepto parroquial los fieles que lo deseen.

Terminado dicho acto religioso se sortearán seis medallas de San Jorge entre los miembros de las dos comparsas.

**IMPORTANTE**

Se suplica encarecidamente á los señores fabricantes de las varias industrias de esta localidad se dignen avisar, si lo estiman conveniente, cuando tengan alguna vacante de obrero en sus respectivas fábricas, á D. Antonio Matarredona Mataix, vicepresidente del Círculo Católico de Obreros de esta ciudad, domiciliado en la calle de San Mateo n.º 50.

Este señor se encargará de proporcionarles socios del Círculo, como también proporcionará obreros para asistencia de enfermos y conducción de cadáveres siempre que le honren con sus solicitudes.

**ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS DE ALCOY**

El próximo domingo, 12 del actual, á las 7 de la tarde, tendrá lugar en esta Escuela la nona de las conferencias dominicales, habiéndose encargado de la disertación nuestro querido amigo el presbítero D. Miguel Juliá, que disertará sobre el siguiente tema: "Nociones generales de la libertad humana."

Hemos recibido el número 7 del

*Semanario Ilustrado* que se publica en Zaragoza.

Encarecemos á nuestros lectores la lectura de la noticia que á continuación publicamos, referente á dicho *Semanario* y establecemos gustosos el cambio.

**Á LOS SUSCRIPTORES**

En virtud de un contrato celebrado con la empresa del importante periódico *Semanario Ilustrado*, podemos ofrecer esta publicación española que al trimestre vale una peseta en Zaragoza y una peseta veinte céntimos en provincias, al módico precio de setenta y cinco céntimos en el primer caso y noventa y cinco en el segundo, con sólo presentar ó enviar á la redacción y administración, Contamina, 25, un ejemplar de nuestro periódico ó recibo de la suscripción. A los lectores del extranjero el trimestre vale una peseta noventa céntimos.

Este obsequio verdad que nos ocasiona algún desembolso, esperamos será del agrado de los suscriptores, puesto que por tan pequeña cantidad pueden regocijarse é ilustrarse más y más con los notables artículos, preciosos grabados y humorísticas caricaturas que publica la empresa del *Semanario Ilustrado*.

A toda suscripción debe acompañar su importe en sellos y el recibo como suscriptor de este periódico.

Ha llegado á nuestra redacción la entrega 55 de la *Biblioteca Sacro-Musical* la cual contiene el siguiente sumario:

"Avisos.—La escala musical.—Nuestra música.—Vacantes.—Variedades.—Noticias.—Correo.—Correspondencia de la Administración.—Anuncios."

**EL INSEPARABLE**

Libro de cuentas hechas, necesario al Negociante, Capitalista y para todos en general con tarifa de correos y telégrafos para España y Extranjero, de paquetes postales y encargos, pequeños paquetes y grande velocidad para toda España. Precio, 60 céntimos de peseta. Depósito en Alcoy, Imprenta de José Pérez, San Nicolás núm. 6 y en el establecimiento de paquetería de D. Antonio Masiá, San Mateo núm. 56.

**CHARADA**

Me senté ayer en el puente al regresar de paseo *prima y segunda* á la orilla del Serpis casi ya en seco; mas al dirigir mi vista al sitio en que experimento de un maldito *prima tres* los nada gratos efectos, divisé un hermoso *todo* que yacía allí en el suelo cual si fuera de oro un hilo ó acaso un rayo de Febo. Vi pasar á una señora y la dije con respeto: —Ese *todo* tan *dos tres* de usted será según veo— y ella contestó:—*Primera!* no es así el que yo poseo, es de mi *segunda* doble que otro en Alcoy no hay más bello.

Solución á la charada del número anterior: **DIOS**

**SECCIÓN ADMINISTRATIVA**

Valencia.—D. J. M. B. Recibida su carta, irá en el próximo número.  
Alberique.—D. S. E. Pbro. Recibida libranza.

ALCOY 1893:  
Imprenta de Camilo Vilaplana y Compañía (SUCESTORES DE GIMENO) plaza San Agustín, 4.

**Sección de Anuncios**

Con el nombre de *Raices de Macagüita*, el naturalista Mr. Oiluj Sarrot acaba de importar á nuestro suelo un notable medicamento prestando así á la ciencia médica un servicio de incalculable valor.

No es uno de esos medicamentos que á usanza de otros mil sirven para curarlo todo, no. Tiene un eficaz y directo influjo en todas aquellas enfermedades que con los órganos respiratorios se relacionan y su efecto inmediato como calmante, nótase á los pocos momentos de probarlo. A su acción podemos garantizar que cede toda bronquitis catarral aguda ó crónica; la broncorrea mucosa ó purulenta; el asma catarral con accesos de opresión y palpitaciones; la dilatación bronquial parcial ó general, etc., etc. Úsase con éxito bastante lisonjero para atacar la tisis (tuberculosis pulmonar) en su primer grado y la tos. Aconsejamos, seguros de prestar un buen servicio á cuantos se sientan molestados por aquellas enfermedades, la adquisición de las mencionadas *Raices de Macagüita*.

Representantes en Alcoy Sres. Camilo Vilaplana y Compañía, plaza de San Agustín n.º 4, quienes podrán facilitar al por mayor con descuento, cuantos pedidos, á los señores farmacéuticos.

De venta en la farmacia de la Sra. Viuda de R. Alfonso, Mercado 20, y en la de don Camilo Pérez, San Lorenzo, 3.

**Gran Fábrica de Aguardientes**  
Licores y Espiritus de vino  
DE  
**Vicente Igual**

premiado en la exposición de Barcelona de 1888 y en la de París de 1889 con medalla de oro.

2, VALL, 2. ALCOY

**BIBLIOTECA SACRO-MUSICAL**  
BAJO LA INVOCACIÓN DE SANTA CECILIA

**CONDICIONES Y PRECIOS**  
Sale los días 1.º y 15 de cada mes repartiéndose una entrega de ocho páginas en partitura del mismo tamaño, papel satinado y correcto grabado.

**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:**  
**Península é Islas adyacentes**

Un trimestre. . . 3 pesetas.  
Un semestre. . . 6 " "  
Un año. . . . 12 " "

**Extranjero y Ultramar**

Un año. . . . 16 pesetas.

Pago adelantado.

**PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN**

**Valencia:** Administración de la *Biblioteca Sacro-Musical*, calle Baja, núm. 20 bajo.  
—Librerías de los Sres. D. José Martí, calle de Zaragoza, núm. 15, y Sucesores de Badal, plaza de la Constitución.—Almacenes de música, Sres. D. Salvador Prósper, calle de San Vicente, núm. 99; D. Carmelo Laviña, Bajada de San Francisco; y D. Francisco Turell, calle de Lauria, n.º 7.  
—Centro-Comisión de D. Vicente Hernández, calle de las Barcas, núm. 2, piso 2.º (esquina á la plaza San Francisco).

**Madrid:** Librería de D. Enrique Hernández, calle de la Paz, núm. 6.

**Granada:** Imprenta y librería de D. José López Guevara, San Jerónimo, núm. 29.

**Santiago (La Coruña):** Librería de Doña Dolores Rey, (viuda de Porto).

**Villanueva y Geltrú (Barcelona):** Librería de D. Jaime Pujol Barberó, San Pedro, núm. 53.

**Barcelona:** Redacción de la *Revista Carmelitana*, calle de la Universidad, números 35 y 37.

**Centro de Vacunación y Revacunación**

con la autorización competente

PROPIETARIO

**D. ANTONIO SIRVENT**

PRACTICANTE-CIRUJANO

Horas de Vacunación de 3 á 5 tarde

**PRECIOS DE LA VACUNA**

Directa del cristal	3 ptas.
Id. de tubo	2'50 "
Id. de brazo	0'50 "
Id. del cristal, á domicilio	4 "
Id. de brazo id.	3 "

Para el que acredite ser verdadero pobre, gratis; asegurando que dichas operaciones serán garantizadas.

Se remite vacuna fuera y dentro de la localidad á precios convencionales.

Plaza Portal Nuevo, núm. 24 pral.

**IMPRENTA**

DE

**Camilo Vilaplana y C.ª**

(sucesores de Gimeno)

PLAZA SAN AGUSTÍN, 4

ALCOY

En este establecimiento se hacen toda clase de trabajos tipográficos con prontitud y esmero, impresos civiles y militares, á precios sumamente equitativos.

**OBJETOS DE ESCRITORIO**

Libretas y libros rayados de varias clases y tamaños, copiadoreas cartas, registros de letras y cuantos rayados á modelo se encarguen.

Libros de texto para 1.ª y 2.ª enseñanza, papel pautado y menaje para escuelas. Se reciben encargos á obras y periódicos.

4, PLAZA SAN AGUSTÍN, 4